



# EDUARDO ZAPLANA NOMBRADO MINISTRO DE TRABAJO Y ASUNTOS SOCIALES

El nuevo titular de Trabajo y Asuntos Sociales, Eduardo Zaplana tomó posesión de su cargo el pasado mes de julio, durante un acto en el que el anterior ministro, Juan Carlos Aparicio, le hizo entrega de la cartera ministerial.

Madrid - Cristina Fariñas  
Fotos: Javier C. Roldán

**D**urante el acto de toma de posesión, Eduardo Zaplana destacó el gran papel desarrollado en el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales en los últimos tiempos y su esfuerzo por la consecución del pleno empleo, "un objetivo que parecía inalcanzable hace unos años, pero que hoy es un objetivo posible, por el que merece la pena seguir luchando."

El nuevo ministro de Trabajo y Asuntos Sociales destacó también los logros obtenidos en el campo de la Seguridad Social, "éxitos importantísimos" que atribuyó a su antecesor, a sus colaboradores y a los propios funcionarios con su trabajo callado. Además, señaló que la gestión de este campo ha sido ejemplar: "cada vez que afloran los resultados y los datos de la misma nos llenan a todos de satisfacción, al ver que tenemos hoy en día una sociedad más gestionada."

### DIÁLOGO SOCIAL Y REFORMAS

Finalmente, el nuevo ministro enfatizó que viene con "la mejor predisposición, la

mejor voluntad, el mejor ánimo y el mayor entusiasmo a la hora de hacerme cargo de esta importantísima responsabilidad, para seguir trabajando en esta dirección, fomentando el diálogo social y las reformas que sean necesarias para conseguir esos objetivos que nos tienen que unir a todos: el pleno empleo, la mayor cohesión social posible, y aquellos sectores de la sociedad española que más necesitan la cercanía de los poderes públicos y, por tanto, requieren políticas específicas para su atención."

### LOGROS ANTERIORES

Aparicio dio las gracias a todas las personas que hicieron posible la consecución de los logros obtenidos por el Departamento, "como la mejora de la tasa de desempleo, el saneamiento de una manera muy significativa de nuestro Sistema de Seguridad Social y el aprendizaje a ser más sensibles ante quienes tienen necesidades más especiales." Asimismo, señaló que esta cartera queda en manos de una persona enormemente cualificada y con una gran sensibilidad política: "una persona que tiene acumulada una enorme trayectoria y que no necesita demostrar que sabe hacer bien las cosas, que sabe atender y entender responsabilidades tan importantes como las municipales y autonómicas, terrenos los dos en los que él ha dejado una gran y muy positiva huella."

### AVANZAR EN EL DIÁLOGO

El titular de Trabajo y Asuntos Sociales expresó su absoluta disposición a recuperar el clima de diálogo con los agentes sociales. En este sentido, y tras una primera reunión formal con los sindicatos, manifestó su predisposición a "mantener abierto el diálogo y a poder concretarlo en acuerdos futuros en aquello que sea posible".  
Aún con la salvedad de que "este diálogo no tiene que acabar siempre en acuerdos", Zaplana insistió en que "sigue siendo un método excelente para llegar a ellos en un momento determinado" y expresó "su absoluta disposición a recuperar el clima de diálogo social".

### EDUARDO ZAPLANA HERNÁNDEZ-SORO

- Nació el 3 de abril de 1956, está casado y tiene tres hijos. Licenciado en Derecho por la Universidad de Alicante, especializado en asesoramiento jurídico en el sector empresarial, es miembro de la Ejecutiva Nacional del Partido Popular y presidente de la Generalitat Valenciana desde 1995.
- Desde muy joven (1977-1982) militó en Unión de Centro Democrático y ocupó distintos puestos de responsabilidad en los órganos de dirección, en la Secretaría de Organización de la provincia de Alicante y en la Secretaría General, así como en la Ejecutiva Nacional, destacando su posición en la corriente liberal del partido.
- Con el Gobierno del Presidente Adolfo Suárez formó parte del Gabinete Técnico del Ministerio de Transportes, Turismo y Comunicaciones.
- Ya en 1990, durante el proceso de refundación del Partido Popular liderado por José María Aznar decidió militar en esta formación política y fue elegido Presidente Provincial del partido en Alicante.
- En los comicios locales y autonómicos de 1991 encabezó la candidatura de la provincia de Alicante a las Cortes Valencianas y la lista municipal a la alcaldía de Benidorm (Alicante). Tras estas elecciones fue elegido Alcalde de Benidorm y portavoz del Grupo Parlamentario Popular en las Cortes Valencianas durante la III legislatura.
- El 4 de julio de 1995 es elegido Presidente del Gobierno Valenciano por el pleno de las Cortes. En 1998, por acuerdo de los grupos políticos que conforman la Unión Europea, es elegido Presidente de la Comisión Política Regional, Fondos Estructurales, Cohesión Económica y Social, Cooperación Transfronteriza e Interregional del Comité de la Regiones de Europa.
- El 14 de noviembre de 2001 el Presidente de la Generalitat Valenciana fue elegido por unanimidad candidato para presidir el Comité de las Regiones de la Unión Europea en el próximo mandato, que se inició en el mes de febrero de 2002.
- Eduardo Zaplana fue elegido el 6 de febrero de 2002, en Bruselas, vicepresidente primero del Comité de las Regiones de la Unión Europea.

### NUEVO GOBIERNO

<i>José María Aznar</i>	Presidente del Gobierno
<i>Mariano Rajoy</i>	Vicepresidente Primero, Ministerio de la Presidencia y Portavoz
<i>Rodrigo Rato</i>	Vicepresidente Segundo y Ministerio de Economía
<i>Ana Palacio</i>	Ministerio de Asuntos Exteriores
<i>José María Michavila</i>	Ministerio de Justicia
<i>Federico Trillo</i>	Ministerio de Defensa
<i>Cristóbal Montoro</i>	Ministerio de Hacienda
<i>Ángel Acebes</i>	Ministerio del Interior
<i>Francisco Álvarez Cascos</i>	Ministerio de Fomento
<i>Pilar del Castillo</i>	Ministerio de Educación, Cultura y Deporte
<i>Eduardo Zaplana</i>	Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales
<i>Miguel Arias Cañete</i>	Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación
<i>Javier Arenas</i>	Ministerio de Administraciones Públicas
<i>Ana Pastor</i>	Ministerio de Sanidad y Consumo
<i>Jaume Matas</i>	Ministerio de Medio Ambiente
<i>Josep Piqué</i>	Ministerio de Ciencia y Tecnología